



Réflexion «La Sambuy autrement»

En France, 186 stations de ski, principalement des «micro-domaines», ont définitivement fermé depuis leur création et ce, pour des raisons avant tout économiques en parallèle de l'impact réchauffement climatique incontestable. Les sites concernés sont principalement des micro-domaines skiables, à 90%, et pour le reste, on observe, depuis le début des années 2000, quelques stades de neige et petites stations touristiques : par exemple Chambon-des-Neiges (Puy-de-Dôme) ou le Mas de la Barque (Lozère). Il y a des fermetures dans tous les massifs, les Vosges, le Jura, le Massif Central, les Pyrénées mais surtout dans les Alpes car c'est le plus grand massif et le plus peuplé. Le manque de neige de plus en plus prégnant, les plus grands domaines, s'interrogent désormais : Les Rousses dans le Jura, Le Grand Bornand, Crest-Volant, La Plagne... Nombre de stations de montagne engagent leur réflexion avec les mêmes interrogations que celles déjà menées sur notre territoire.

Les remontées mécaniques de la Sambuy, trop coûteuses, sont désormais fermées mais la montagne est ouverte ! Le devenir du site est toujours en maturation. En partenariat avec les socioprofessionnels du territoire, la réflexion se précise. Lundi 8 juillet a eu lieu un comité de pilotage qui acte la fin de la consultation et du travail accompagné par La Fabrique des transitions. Le travail mené par «l'incubateur» (groupe de socioprofessionnels volontaires et des porteurs de projets) y a été présenté, avec une vision du site à court, moyen et long terme.

La commune engage maintenant la phase opérationnelle en lançant **une procédure de Sourcing** dès cet été pour élargir les propositions. Après étude des propositions, le choix des activités retenues pour le devenir du site sera proposé au conseil municipal.

- Le Sourcing consiste à identifier des candidats potentiels qui viendront enrichir la réflexion et/ou postuler. Il permet d'effectuer des consultations ou de réaliser des études afin de préparer la passation de contrats.

La saison d'été est lancée à La Sambuy !

- une luge sur rails
- des circuits vélos à assistance électrique, à la découverte du patrimoine et des savoir-faire locaux.
- de nouveaux sentiers de randonnée en test
- des activités /jeux en bois pour enfants en bas des sentiers
- des restaurants
- un chalet d'alpage et vente de fromages
- des hébergements insolites
- un refuge
- une via ferrata (en accès libre : la pratique se faisant sous la responsabilité des usagers).



Nouveaux sentiers de randonnée en test cet été

Participez à la réflexion en donnant votre avis sur la plateforme enjeux-citoyens ou en remplissant un formulaire papier disponible à l'accueil de la mairie !

Audit, concertation, réflexion... Trois ans pour une reconversion !

Audit et prospectives

Mai 2022

La Municipalité découvrant le bilan financier fortement déficitaire lance un audit prospectives sur 5 scénarios (du développement à la fermeture) et leur impact financier pour la collectivité

Présentation publique

Juin 2022

Présentation de l'audit et des scénarios aux socioprofessionnels concernés, aux élus puis à la population en réunions publiques

Concertation citoyenne

Novembre 2022 / avril 2023

La commune lance une consultation des citoyens et socioprofessionnels, accompagnée par la Fabrique des transitions : 5 grands ateliers de réflexion, 1 étude des retombées économiques

Cadre légal

Mai 2023

Lettre du Préfet rappelant l'illégalité de la subvention d'équilibre, ce qui invalide les scénarios chiffrés de maintien des remontées mécaniques (même celui ne concernant que la saison estivale) ne suffisant pas à équilibrer les comptes.

Décision du conseil municipal

14 juin 2023

La fermeture des remontées mécaniques est votée à la majorité par le conseil municipal.

Incubateur

Juin 2023 / juin 2024

Accompagnement saison 2 par la Fabrique des transitions : mise en synergie des acteurs socioprofessionnels et porteurs de projets. Un incubateur réfléchit aux différentes possibilités du site sans remontées mécaniques.

Saison estivale 2024

Mise en place du projet à court terme été 2024 avec : une luge sur rails, des circuits VTC, hébergement insolite, restaurants, chalet d'alpage et refuge, de nouveaux sentiers de randonnée en test.

Sourcing

Été 2024

Analyse des propositions

Automne 2024

Décision du conseil municipal

Fin 2024 / début 2025

pour un nouveau projet de reconversion du site